
1

質 問 通 告 書 
  令和４年12月 

番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

１ 千 田 恭 平

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ スクールバス車内児童置き去りについて 

⑴ 11月２日に発生したスクールバス小学校１年生児童置き去りの事案について、概要

を報告されたい 

⑵ 原因をどう把握し、調査したのか 

⑶ 再発防止に向けた取組と今後の対策は 

２ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地利活用に向けて 

 ⑴ 現在、ＮＥＣプラットフォームズ株式会社との契約状況はどうなっているか 

 ⑵ 今後、どのようなスケジュールで利活用の計画が立てられ、実行されるのか 

 ⑶ 中心となる管理運営法人について、業務内容、組織体制などを説明されたい 

３ ＪＲ大船渡線維持に向けた取組について 

 ⑴ ＪＲ東日本が発表した利用者の少ない地方路線について、ＪＲ大船渡線の乗降客

数、収支をどう把握しているか 

 ⑵ 路線維持と利用促進に向けた市の考えは 

 ⑶ 今後に向けた対策と取組をどう考えるか 

２ 永 澤 由 利

（ ５ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 子どもの安全対策について 

  スクールバスの安全管理体制は 

２ 市の組織体制について 

  農業分野などの分野においてのスペシャリストの育成は 

３ 学校選択制について 

  学区が定められているが、保護者の仕事等の理由から現在の学区制に対して、見直し

の意見が寄せられている 

  区域外の就学事由の検討について伺う 
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番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

３ 猪 股 晃

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業資材、飼料等の高騰に対する対応について 

 ⑴ 水稲、野菜、果樹、畜産等への影響 

 ⑵ 電気料金の値上げによる土地改良区運営への影響 

 ⑶ 農産物価格へのコストアップ分の反映 

 ⑷ 高騰対策に対する支援内容と、支援実績 

 ⑸ 高騰下における生産コスト低減に向けた取組支援 

 ⑹ 農家の経営安定に向けた市の姿勢 

２ 多面的機能支払交付金について 

 ⑴ 市における交付金額の推移 

 ⑵ 資源向上支払交付金のうち、長寿命化交付金の交付割合が低下していることの要因

 ⑶ 多面的機能支払交付金の効果、及び、特にも長寿命化交付金の効果 

 ⑷ 長寿命化交付金の満額交付に向けた市の対応 

３ コミュニティスクールの取組について 

 ⑴ 取組状況 

 ⑵ 学校運営支援協議会の構成メンバー 

 ⑶ ＰＴＡとの役割分担 

 ⑷ 協議会で話合いが深められているテーマ 

 ⑸ 先行実施校における評価（成果と課題） 

 ⑹ 今後の取組 

４ 千 葉 栄 生

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地土壌、水質汚染について 

  ＮＥＣ跡地の土壌汚染に市民から不安の声が上がっている 

  今後、市としての取組について伺う 

 ⑴ 土壌改良の工法や進捗状況の把握について伺う 

 ⑵ 住民への情報提供などを計画しているのか伺う 

 ⑶ 土壌改良にかかる期間について伺う 

２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

新型コロナウイルス感染症が猛威を振るい続けている中、第８波が懸念されている 

  そこで、これまでの感染症対策と今後の感染症対策について伺う 

 ⑴ これまでの感染症対策への取組に対する見解を伺う 

 ⑵ 今後の感染症対策について市としての取組を伺う 

３ ごみ減量化の取組について 

可燃ごみの減量化が求められている中、資源ごみの分別への取組について伺う 

 ⑴ 家庭のごみ分別促進への取組について伺う 

 ⑵ 減量化を進める上での課題について伺う 

４ 国保世帯への支援策について 

コロナ禍の長期化によって多くの国保世帯も収入減となり、さらに原材料高騰により

物価が上昇し日常生活に不安が広がっている 

その認識と支援策について伺う 

 ⑴ 低所得者世帯にさらなる支援が必要だと考えるがいかがか 

 ⑵ 子育て支援に逆行している子供の均等割についてさらなる減免の実施が必要だと考

えるがいかがか 
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番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

５ 岩 渕  優

（ ５ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 子育て応援について 

 ⑴ 妊娠・出産から子育てまで切れ目がなく、さらに伴走型の支援を行う「子育て世代

包括支援センター（一関版ネウボラ）」の設置に対する考えについて伺う 

 ⑵ 「出産・子育て応援交付金」事業の具体的な取組について伺う 

２ 農業振興について 

 ⑴ 「地域農業マスタープラン」の実質化の現状及び完了時期について伺う   

⑵ 「農業経営基盤の強化の促進に関する構想」の中に営農類型ごとの経営規模、生産

方式の指標があるが、認定農業者の年間所得の実態について伺う 

 ⑶ 個別経営体・集落型の農業法人等の地域における農用地利用面積のシェア目標をお

おむね85％としているが、現時点での割合について伺う 

６ 佐 々 木 久 助

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業振興について 

 ⑴ 市長が考える農業の現状と必要とする対策について伺う 

 ⑵ 新規就農者対策の実績と評価は 

 ⑶ 農業生産の現場を生かした市職員の副業を推奨する考えはないか 

 ⑷ 基盤整備事業の進捗状況と見通しは 

 ⑸ 繁殖和牛生産の現状と見通し、対策は 

２ 林業振興について 

 ⑴ 市長が考える林業の現状と必要とする対策について伺う 

 ⑵ 林業振興の推進に関する基本指針に掲げる目標と取組方針について伺う   

 ⑶ 林業従事者の現状と課題について伺う 

 ⑷ しいたけ生産の市が置かれている現状について伺う 
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番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

７ 佐 藤 敬 一 郎

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 災害弱者を守る災害対策について 

毎年気候変動による豪雨、豪雪などの災害が起きている 

災害時に身を守るための行動指針について伺う 

 ⑴ 避難行動要支援者に対する支援について伺う 

 ・ 避難行動要支援者の現状 

・ 避難行動要支援者の名簿作成と更新状況 

・ 具体的な避難支援の取組は 

 ⑵ 一関市地域防災計画の避難計画について伺う 

  ・ 一関市地域防災計画の避難計画の内容は 

  ・ 一関市防災マップの周知はどのように行っているか 

 ⑶ 一級河川金流川と一級河川千厩川の河道掘削の状況について伺う 

 ⑷ 大雨時に冠水のおそれのあるＪＲアンダーパス道路の対策について伺う   

２ 小中学生の保護者の費用負担軽減について 

新型コロナウイルス感染症感染拡大による厳しい社会情勢の中、電気代、灯油代、さ

らに食料品、生活用品等の物価高騰の影響を受けている子育て世代の経済的な負担軽減

を図るための学校給食の無償化について伺う 

 ⑴ 小中学校給食を無償化するための課題は何か 

 ⑵ 中学校給食の喫食率向上に向けて、これまでの取組は 

 ⑶ 給食費の未納状況は 

３ 書かない窓口申請について 

運転免許証やマイナンバーカードを提示することで、申請書を手で書かなくても住民

票、戸籍証明書、印鑑登録証明書などの交付を受けられる「書かない窓口」の試行が始

まった 

大変画期的な手間いらずのサービスに期待をしている 

 ⑴ このシステムの導入予算は 

 ⑵ どこの会社のシステムか 

 ⑶ 本年度はどこまでのサービスを考えているか 

⑷ 本格稼働はいつか、またそのサービスの内容は 

⑸ 試行段階での課題は 
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番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

８ 千 葉 信 吉

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 不登校の現状と課題について 

⑴ 不登校児童・生徒の実態把握と推移 

⑵ 不登校の要因は 

⑶ 不登校児童・生徒への対応は(教職員不足は影響していないか含め) 

⑷ 不登校児童・生徒の発生と学校規模の関連は 

⑸ フリースクールなどの意義、必要性の考えは 

⑹ 子供の居場所づくりが必要と考える 

不登校解消に向けて今後どのような取組を行っていくのか 

  ２ 除雪体制について 

⑴ 除雪計画について 

⑵ 除雪出動基準と体制は 

⑶ 歩道、通学路の除雪体制は 

⑷ 市民からの苦情・要望をどのように受け止め対応しているのか 

⑸ 除雪体制で、地域・地域協働体（市民センター）との連携をどのように図っている

のか 

⑹ 気象変化の情報をしっかりつかみ、様々なシミュレーションが必要と考える 

経験値を生かし除雪体制の強化をどのように取り組むのか 

９ 岡 田 も と み

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地取得の問題について 

  ＮＥＣ跡地取得について、市は市民要望の把握をしていない 

 ⑴ 物件移転補償契約書の第４条として、物件を第三者に譲渡する場合の条文がある

が、なぜこのような条項が必要なのか伺う 

 ⑵ ＮＥＣ跡地の一角に公的施設を建設しようとしているが、当市に新たに必要とする

施設があるのか伺う 

２ 会計年度任用職員の処遇改善について 

非正規公務員の劣悪な処遇は「官製ワーキングプア」と呼ばれ社会問題となった 

その処遇改善を目的の一つとする会計年度任用職員制度だが、市として実効性のある

処遇の改善が急がれる 

  物価高騰を踏まえてそもそも低すぎる賃金水準を改善するため、市の職員として働く

非正規労働者の時給を速やかに引き上げるべきと考えるがいかがか 

３ 農業支援策の拡充について 

⑴ 酪農畜産農家において、価格が高騰している飼料への対策が切実となっている 

価格上昇分の保障について、市も役割を果たすべきと考えるがいかがか 

また、経営に追い打ちをかけている副産物（ヌレ子など）販売価格の下落に対して

支援すべきと考えるがいかがか 

⑵ 鳥獣被害対策に猟友会の活動は欠かせない 

その活動を保障する上でも、狩猟免許（猟銃・わな猟）の新規取得者に対し捕獲用

わな等の提供などの支援が必要と考えるがいかがか 
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番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

10 小 岩 寿 一

（ ３ ０ 分 ）

【一問一答】

１ キャッチアップ世代へのＨＰＶワクチン接種の周知について 

⑴ 第98回９月通常会議の一般質問において、市長より「接種対象者にできるだけ早く

通知ができるよう、一関市医師会と通知の時期について再度協議を行う予定である」

との回答を得たが、その後の協議の内容を伺う 

⑵ 今年度直近までの接種率はどのようになっているのか伺う 

⑶ 勧奨再開後の市民の反響はどうだったのか伺う 

２ ９価ＨＰＶワクチン接種の周知について 

⑴ ９価ＨＰＶワクチンの効果や安全性について伺う 

⑵ ９価ＨＰＶワクチンの定期接種化に伴う本市の対応と対象となる方への周知につい

て伺う 

11 佐 藤  浩

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 鳥獣被害対策について 

 ⑴ 一関市鳥獣被害防止計画の取組状況は 

⑵ 同計画の見直しによる被害対策強化の考えは 

⑶ 捕獲謝礼の増額の考えは 

⑷ 有害鳥獣捕獲応援隊への謝礼の考えは 

⑸ 鳥獣被害に対する専門職員の配置及び特化した専門部署を配置する考えは 

２ 一関市地元企業優先発注に係る基本方針について 

 ⑴ 基本方針の目的に沿った実態把握は 

 ⑵ 基本方針４ 事業者選定の基本方針「建設工事」③分離分割発注の実態は 

 ⑶ 地元企業優先発注等についての依頼文書による実効性は 

３ 一関市出身の著名人について 

 ⑴ 各界で活躍している一関市出身の著名人を市民に周知する方策は 

 ⑵ 同著名人を一関市への来訪者にＰＲする方策は 

４ 地域間交流について 

 ⑴ 地域間交流の現状は 

⑵ 一関藩を立藩した伊達兵部宗勝の墓地が高知市にあるが、交流都市とする考えはな

いか 

12 佐 藤 幸 淑

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 観光と公共交通網の形成について 

 ⑴ よぶのる一関に代わる観光交通網の形成の考えはあるか 

 ⑵ 日本版Ｍａａｓの取組への考えはあるか 

 ⑶ 観光と住民サービス向上のための公共交通網の形成の考えはあるか 

２ 一関市公共施設等総合管理計画における施策の考え方について 

 ⑴ 11月の改訂の内容とこれまでの取組は 

 ⑵ 一関市公共施設等総合管理計画策定時にＦＭの考え検討はあったか 

⑶ ＰＲＥ推進の考えはあったか 

⑷ エネルギーの最適化の考えはないか 



7

番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

13 佐 藤 真 由 美

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 有害獣対策について 

 ⑴ 有害獣による被害状況の推移について伺う 

 ⑵ これまでの対策に対しての検証状況を伺う 

２ スクールバス置き去り再発防止策について 

 ⑴ 再発防止策（車内点検等）の通知内容について伺う 

 ⑵ 幼稚園バスの運行体制と安全対策について伺う 

３ 大東地域出張所見直し方針（案）について 

 ⑴ 説明会後の市の見解を伺う 

 ⑵ 出張所の縮小による地域への影響についてどう考えるか伺う 

４ 中小事業者支援について 

 ⑴ コロナ禍、物価高騰の続く中で、利益が減少した事業者に支援金を給付する考えは

ないか伺う 

 ⑵ 利益が減少した事業者を対象に水道料金の減額、免除制度を創設する予定はないか

伺う 

14 菅 原 行 奈

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 観光振興について 

⑴ 観光費の歳出予算について、どのような考え方で予算計上しているか 

⑵ アウトドアメーカーと連携し、観光ＰＲに取り組む考えはないか 

 ⑶ 宣伝費の拡充について伺う 

２ 閉館した田河津児童館の再利用について 

旧田河津児童館を利用したい旨の希望があるが、一関市公共施設等総合管理計画が優

先されるのか伺う 

３ 住民合意形成ガイドラインについて 

  横浜市や福井県では住民合意形成のガイドラインが制定されている 

当市でも、様々な課題の解決、まちづくりのためにも必要と考えるがいかがか 
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番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

15 岩 渕 典 仁

（ ５ ０ 分 ）

【一問一答】

１ パートナーシップ宣誓制度について 

パートナーシップ制度とは、同性同士の婚姻が法的に認められていない日本で、自治

体が独自にＬＧＢＴ等のカップルに対して「結婚に相当する関係」とする証明書を発行

し、異性間の婚姻と可能な限り同様の行政・民間サービスや社会的配慮を受けやすくな

る制度である 

この制度は、平成27年に東京都渋谷区・世田谷区でスタートし、本年11月１日、東

京都はパートナーシップ宣誓制度が始まった 

本年11月現在において、242自治体がこの制度を導入しており、人口普及率は62％で

ある 

当市においては、本年６月通常会議で私の「パートナーシップ制度導入」に関する一

般質問において、「今後は全国の他の自治体における事例を情報収集し、年内には導入

できるよう検討を進めていく」との答弁であった 

そこで、以下４点について伺う 

⑴ パートナーシップ宣誓制度導入への取組 

⑵ パートナーシップ宣誓制度の概要 

⑶ 性的マイノリティへの理解を促進するための啓発 

⑷ 教育現場（児童・生徒、職員）での対応 

２ シティプロモーションについて 

シティプロモーションとは、地方自治体によって行われる、地域のイメージを向上さ

せるために行われる活動の総称である 

シティプロモーションは、地域再生、観光振興、住民協働など様々な概念が含まれて

いる 

シティプロモーションの捉え方は多々あるが、その一つは、そこに住む地域住民の愛

着度の形成と考える 

その先には、地域の売り込みや自治体名の知名度の向上と捉えることも可能である 

そのような中、当市は、令和３年４月、商工労働部に新たに「シティプロモーション

担当」を設置した 

そこで、以下４点について伺う 

⑴ シティプロモーションの基本的な考え方 

⑵ シティプロモーション担当のこれまでの成果と課題 

⑶ 民間企業・団体、学校との連携・協働 

⑷ 今後のシティプロモーション戦略の構築 
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番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

16 齋 藤  禎 弘

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業資材高騰対策について 

現在、農業資材の肥料や飼料、燃油価格などが高騰している 

中でも稲作農家では、昨年より米の仮渡金が引き上げられたものの、８月以降の天候

不順等により収穫量が大幅に減少したため、農家の収入は昨年より大幅に減少している

 ⑴ 2022年の米の収穫量の見込みについて伺う 

⑵ 米価が昨年より１俵60キログラム当たり、1,000円引き上げられたが、収穫量が昨

年より減少している 

  この影響額について伺う 

 ⑶ 主な水稲用肥料の2023年の価格について、2022年からの上昇額を伺う 

 ⑷ 農業資材の高騰が農家経営を圧迫している 

   農業資材などの高騰対策を直ちに行うべきと考えるがいかがか 

２ 独居高齢者の見守りについて 

高齢者の孤独死が年々増加傾向にある 

このような中で孤独死を未然に防止する効果的な対策が求められている 

また、独居高齢者の日々の安全確保や異常時の早期発見の効果的な対策も必要である

 ⑴ 独居高齢者の見守りについて、現在行っているものについて伺う 

 ⑵ その見守りについて、十分に機能が果たせているのか、また、課題について伺う 

３ 統一協会について 

反社会勢力と言われている統一協会は、様々な問題が新聞紙上などで取り上げられて

いる 

  このような中で、自治体と統一協会の関係が取り沙汰されている 

 ⑴ 統一協会と市の関係について、これまでどのようなものがあったのか伺う 

 ⑵ 今後、統一協会が法人格を得て活動することは国民の理解が得られないと考える

が、統一協会問題について市長の認識を伺う 

 ⑶ 統一協会に関係する裁判例は、刑事事件11件、民事事件28件に上っている 

これだけの被害が報告され、刑事事件化されている教団は例を見ない 

宗教法人法に基づく解散請求をすべきだと考えるが、市長の認識を伺う 

 ⑷ 統一協会に対する市長の認識を伺う 

また、全ての政治家が統一協会との関係を明らかにして、関係を絶つべきだと考え

るが、市長の認識を伺う 

17 小 山 雄 幸

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 地域間交流について 

 ⑴ 市内における地域間交流の実態は 

 ⑵ 各地域で行ってきた交流事業の全市域への広がり状況は 

 ⑶ 和歌山県新宮市と歴史的つながりがある宮城県気仙沼市と広域的な交流事業の連携

の考えは 

 ⑷ 交流事業に対する支援は 

２ 防災について 

 ⑴ 県の地震被害想定調査報告書を受けて市の対応方針について伺う 

  ・ 災害に対する備え 

  ・ 避難所の点検（運営・感染対策） 

 ⑵ 千島海溝や日本海溝において、大地震が発生する可能性があり、大きな揺れや津波

への備えについて伺う 

  ・ 後発地震注意情報が出た場合の対応 

・ 応援協定など、関係自治体との連携は 


